



NACHHALTIGKEIT IN FRG



LIEBE STEUERUNGSGRUPPE, LIEBES KERNTTEAM, LIEBE INTERESSIERTE,

gerne möchten wir Ihnen allen noch einmal ganz herzlich für Ihr Engagement bei der Erstellung der Nachhaltigkeitsstrategie des Landkreises danken. Mit dem Kreistagsbeschluss der Strategie am 25.07.2022 findet das Projekt jedoch keinen Abschluss, vielmehr stellt der Beschluss erst den Startschuss zur Umsetzung der Maßnahmen dar. Wir würden uns freuen, wenn Sie uns auch auf dem weiteren Weg zur Erreichung der Ziele begleiten würden. Außerdem möchten wir Sie gerne mit diesem Newsletter, der 3-4 Mal pro Jahr erscheinen wird, über alle weiteren Entwicklungen auf dem Laufenden halten.

NACHHALTIGKEIT IN
FRG - NEWSLETTER

INHALTS- VERZEICHNIS

Nachhaltigkeitsstrategie

Abschlussveranstaltung

Veranstaltungen

VERANSTALTUNGEN

Im Zusammenhang mit der Nachhaltigkeitsstrategie des Landkreises möchten wir Sie gerne auf einige Veranstaltungen hinweisen:

Kleidertauschparty

Wie viele Kleidungsstücke liegen bei Ihnen ungenutzt im Schrank? Im Herbst ist die ideale Zeit, wieder Platz zu schaffen – aber: Alte Klamotten müssen nicht gleich im Müll landen. Wenn sie noch gut erhalten sind, freut sich vielleicht jemand darüber.

Bereits zum vierten Mal findet deshalb eine Kleidertauschparty in Hohenau statt. Am Samstag, 24.09. verwandelt sich die Turnhalle Hohenau zwischen 14 und 18 Uhr zu einem kleinen Modehaus. Kreisjugendring, Landkreis, Kirchliches Jugendbüro, Gemeinde Hohenau, Nationalpark, Bund Naturschutz, Pfarrgemeinderäte aus Hohenau und Hinterschmiding und die Kolping-Familie Freyung laden alle Altersgruppen dazu ein, ihre T-Shirts, Hosen, Hemden, Röcke, Pullis, Jacken und mehr abzugeben und sich andere Outfits mit nach Hause zu nehmen – und das alles zum Nulltarif.



Reparaturcafé

Ob alter Mixer, Loch im Fahrradreifen oder in der Lieblingshose, in der Selbstwerkstatt wird geprüft, was repariert werden kann. Anders als bei gewerblichen Dienstleistungsunternehmen werden die Gegenstände nicht einfach abgegeben und vom Profi repariert, sondern jeder Gast führt die Reparatur selbst durch und bekommt die nötige Hilfestellung und Anleitung. Ganz nach dem Motto Hilfe zur Selbsthilfe. Alle Interessierten sind herzlich willkommen am Freitag, 7. Oktober zwischen 16 und 20 Uhr im Kunstraum Waldkirche vorbeizukommen, sei es zum Mithelfen bei der Reparatur, als Gast mit eigenen kaputten Gegenständen oder einfach zum Zuschauen und Austauschen bei Kaffee und Kuchen. Vor Ort wartet das erfahrene Team der Selbstwerkstatt e.V. aus dem Landkreis Passau mit der nötigen Expertise und dem passenden Werkzeug.

Weitere Informationen finden Sie [hier](#).

Global Day - 17 Ziele für Nachhaltige Entwicklung bei den NaturVision Filmtagen

Mit der Agenda 2030 haben die Vereinten Nationen einen „Zukunftsvertrag für die Welt“ formuliert, der allen Menschen ein gutes Leben ermöglichen und gleichzeitig unsere natürlichen Lebensgrundlagen schützen und bewahren soll. Eben diesem Zukunftsvertrag ist der zweite Tag der NaturVision Filmtage gewidmet, der unter dem Motto „Global Day - 17 Ziele für Nachhaltige Entwicklung“ steht. Er findet am 22.10.2022 ab 13.00 Uhr im Hans-Eisenmann-Haus in Neuschönau statt.

Durch die Kooperation zwischen der Außenstelle Stuttgart von Engagement Global im Rahmen des Programms Entwicklungsbezogene Bildung in Deutschland (EBD) und dem Landkreis Freyung-Grafenau wird das vielfältige Programm ermöglicht, das neben spannenden, preisgekrönten Filmen auch interessante Filmgespräche zwischen Filmschaffenden, Protagonistinnen und Protagonisten und dem Publikum umfasst. Darüber hinaus regt die interaktive Ausstellung „Der Ökologische Fußabdruck“ dazu an, sich vertiefter mit der Klimaproblematik zu befassen und das eigene Verhalten zu reflektieren.

Weitere Informationen finden Sie [hier](#).



FAIR BESCHAFFT?! Vertiefungsschulung zur fairen Beschaffung von Textilien

Ob Feuerwehr, Bau, Krankenhaus oder Schule - zahlreiche Institutionen kaufen Kleidung und andere Textilien ein. Doch kann dies auch mit nachhaltigen Kriterien funktionieren? Das erfahren Sie in der Schulung "Fair beschafft?!", die am 10.11. von 9.00-13.00 Uhr im Gäste- und Tagungshaus „St. Benedikt“ in Vilshofen a.d. Donau stattfindet.

Ziel der Schulung ist es, Mitarbeitende aus dem Bereich Beschaffung zu befähigen, erste Schritte für eine nachhaltige und faire Beschaffung von Textilien zu gehen. Hierfür werden den Teilnehmenden in diesem Rahmen folgende Inhalte vermittelt:

- Menschenrechtliche Risiken in der textilen Lieferkette
 - Good-Practice-Beispiele aus anderen Kommunen
 - Verankerung von Nachhaltigkeitskriterien in der Vergabe
 - Gütezeichen für Textilien
 - Vorgehen bei der Marktrecherche
- Weitere Informationen finden Sie [hier](#),